

Aus dem Rathaus

Zukunftsreise Dessau-Roßlau startet im Frühjahr - Bürgerbeteiligung einmal anders

Haben Sie Lust, gemeinsam mit anderen Bürgerinnen und Bürgern zukunftsweisende Ideen für Dessau-Roßlau zu entwickeln? Dann kommen Sie mit auf die Zukunftsreise Dessau-Roßlau, die im Frühjahr 2021 startet. Dabei geht es um eine Visions-, Ziel- und Ideenfindung durch die Bürgerschaft und weitere Akteure der Stadtgesellschaft für die Entwicklung ihrer Stadt. Ziel ist, konkrete Projekte und Vorschläge zu entwickeln, um Dessau-Roßlau „zukunftsstark“ und für alle Einwohnerinnen und Einwohner sowie Zuzügler attraktiver zu machen.

Der öffentlichkeitwirksame Teil der Zukunftsreise findet voraussichtlich im Zeitraum April 2021 bis Oktober 2022 statt und gliedert sich in drei Phasen. Im ersten Teil werden von April bis Sommer

2021 erste Projektvorschläge durch Einwohnerinnen, Einwohner sowie Akteure der Stadtgesellschaft erarbeitet. Daran schließen sich die Konkretisierung der Projektvorschläge in gemischten Umsetzungsgruppen aus Bürgerinnen, Bürgern und Fachleuten in Phase 2 an (Herbst 2021 - Frühjahr 2022). In der dritten Phase erfolgt die Projektierung durch die Stadtverwaltung. Die Zukunftsreise wird nach dem Konzeptansatz der Zukunftskonferenz durchgeführt. Dies ist eine bewährte Methode zur Moderation großer Gruppen und der Zusammenführung von vielfältigen Ideenansätzen. Die „Reiseleitung“ übernimmt ein erfahrendes Moderatorenteam. Wer an der Zukunftsreise teilnehmen will, in Dessau-Roßlau wohnt und

älter als 14 Jahre ist, kann sich bis zum 15.03.2021 unter der unten genannten Adresse per Mail oder postalisch voranmelden. Sie erhalten dann im Januar einen Interessenbekundungsbogen zugesandt, mit der Bitte um einige Angaben zur Person. Denn bei der Zukunftsreise sollen Jung wie Alt, Menschen aus verschiedenen Stadtbezirken und sozialen Schichten vertreten sein. Unter allen Einsendern des Interessenbekundungsbogens erfolgt dann im März 2021 eine Teilnehmerauswahl auf Basis einer Stichprobenziehung.

Die Auftaktveranstaltung der Zukunftskonferenz Dessau-Roßlau in der Marienkirche wurde aufgrund der aktuellen Corona-Bestimmungen auf den 14. Dezember 2020 verschoben.



Pandemiebedingt ist der Teilnehmerkreis auf geladene Gäste begrenzt.

Die Veranstaltung wird durch den Offenen Kanal Dessau aufgezeichnet, um möglichst breitenwirksam über die geplante „Zukunftsreise“ zu informieren.

Außerdem können alle Interessierten vorab Fragen zum Projekt via E-Mail (zukunftsreise@dessau-rosslau.de) oder per Post senden (Geschäftsstelle Zukunftsreise, Stadt Dessau-Roßlau, Dezernat I, Zerbster Str. 4, 06844 Dessau-Roßlau). Weitere Informationen finden Sie unter Homepage www.zukunftsreise.dessau-rosslau.de.